

座談会・大人ができることって何?

# 大人が反省しなきや。 お金かけずに目かけて

### 子供たちの未来のために②

「子供たちの未来のために」二回目はお子さんをお持ちの父親や母親、地域で子どもたちとふれあう機会がある方による座談会「子供たちの未来のために」大人ができることって何?」(11月29日実施)の内容をご紹介します。※本文中の敬称略



## 子どもは未来からの留学生

子どもたちとどんな毎日を送っていますか。伊藤 子どもは上が四歳で、下が双子なんです。育児休暇を取って下の子を育ててきたんですが、上の子が赤ちゃん返りをしたり、そんな不安な状態のまま三人を保育所へ入れたのですが、下の二人は順番に病院通いとなり、私も仕事があるから「行きたくない」と言っている上の子を無理やり保育所へ連れていく毎日でした。でも何か上の子が変な感じがして、一緒にいてや

る時間が大切なのかと思い、仕事をあきらめて今年の四月から専業主婦をしています。木津 伊藤さんの場合、お子さんについての症状とか変化がみられたから、親が気持ち、決心できただけで、一般的に気が付かずに済んでくるとは思いません。伊藤 上の子は表現する子だったので、去年の保育所の遠足では記念写真を撮るときも、一人だけ親から離れずに抱っこしたままだったの、何かおかしいなあと思いました。城丸 私は茨城県健康育成会の懇談部長をしているんですが、ここではPTA懇談会の内容を話し合ったり、講演会を開いたりしています。子どもは一人、今高校一年生です。最近では地域の子どもたちとあそぶ機会はありません。市川 現在、市之瀬小学校野球チームの指導をしています。このチームは平成元年に優勝した

### 座談会出席者

- 伊藤淳子さん (幼稚園児の親)
- 木津久さん (小学生の親)
- 小嶋孝代さん (中学生の親)
- 城丸 薫さん (茨川地区青少年健全育成会)
- 市川孝幸さん (市之瀬小学校野球部指導者)

ことがあるんですが、そのときの子どもは悔しなくてもうれしくても泣きましたね。それ以降、彼らみたいに泣くといつた子どもはいない。(勝った、負けた。あ、終わり)って感じだったのですが、今年の子どもたちは泣きませんでしたね。子どもたちは泣きませんでしたね。子どもたちは泣きませんでしたね。子どもたちは泣きませんでしたね。

茨川コミセンの広報で「子供は未来からの留学生」という題で書かせてもらったんだけど、「子どもは未来から来て、自分たちの親がどんなふうに関わりを育てたかを見ているんだよ。だから親は上手に子どもを育てなければいけないのではない」とね。子どもから教わる面もいっぱいありますよ。

小嶋 中学生の子どもがいるんですが、中学生はいいですね。彼らを見ていて、自分が子どもにもなれて。中学時代は人生の中で成長する時期というか、人



生の中のサンドイッチ状態です。よ。思春期や体の変調があり、彼らを見ていて、私もそんなときがあったんだと思います。毎日学校に行くと子どもたちにあいさつをするんです。「おはよう」と言うだけなんです。おはよう」とか「おはよう」と返ってくる子もいれば、返事のない子もいます。そんな朝の姿から、この子は調子いいな、悪いなというのが分かって、一人ひとり大事な子なんだという見方をすれば、中学校生活をいい形で乗り越えられると思います。市川 小嶋さんのあいさつに対して、子どもの反応はどうですか。

小嶋 九割はしますね。でも、最初はしなかったです。木津 学校の反応はどうですか。小嶋 学校にはあいさつが終ると顔をします。この子もよつと「うだつた」と話して、あんまり「うだつた」と言うのおおか

しいです。ついでに、先生のあいさつも良くなりました。伊藤 子どもたちが見える姿も先生の場合とは違うんです。小嶋 もう慣れ合いになって。木津 最近、変わったのは世界は変わるという気持ちが強いのか。変わったのは子どもではなく、大人かなと思います。今、いろんな問題で他人を中傷したり、周りにどう見られるかは分かりませんが、自分は正しい、俺はこの道を行く人多いけど、そんなことには反発する子もいるのではないかと。例えば学校の制度など、とにかく学校へ行けばいい。子どもたちが思っていることを聞くことも大切ですね。

それと、子どもから学ぶもの

もありますから、人間同士のつきあいというか、大人と子どもを同じレベルで見ることが大切ですね。子どもは大人に対する不信感があると思います。小嶋 昔の親は子どもを放っておいたんです。だから子どもには子どもと世界があった。今は親が子に手をかけて、子どもが迷惑がっています。城丸 子どもが少ないから、手をかけたくなるだろうね。木津 中学生は難しいと言われているが、親として正しい子育てをしていけば、幼・小・中・高、それに大人になっても問題はないはずだけど。

先生も親も子ども  
のいい所を発見して



市川 子どもたちには「すぐれた後よりやさしい優になれ」と言っています。野球を指導するときも、子どもたちに優しく、親がいて地域があるから野球ができることを教えて。これは看護婦さんから教えていただいたのですが、「看という字は手と目からできてるので。人を見る時も手と目とをかける気持ちが大切だよ」と言われ、「あ、そうだな」と思いましたね。それと、教えることは二度学ばないけど、教えて育てるのではなく、共に育つことが大切ですね。

(次頁へ続く)

お買物、ご用命は市内で

あけましておめでとうございます  
 本年もフレッシュでおいしい果物を取り揃え、皆様のご来店をお待ち申し上げます。

**やまいし**  
 フルーツ & ギフト  
 本町2(新光商店街)  
 TEL 23-0397  
 FAX 23-3158

毎日寝ながら、病氣予防を  
 西川のスペースドクター(健康織布園)

秋冬は 温熱効果  
 春夏は マイナスイオン効果

東京 西川チエーン  
 西川の**新保**  
 新津市本町2丁目10-27 ☎0250(22)0808

襖、壁、障子、天井、カーテン  
 ブラインド、カーペット、クッションフロア  
 美術塗装、額、掛軸

**表具一心堂**  
 本町3 ☎ 22-2035

'97 成人式振袖予約キャンペーン  
 パック商品(振袖十ヘア・メイク十着付十写真)  
 ①100,000円～②170,000円(特典多数)

Bridal Salon **丸伝**  
 新津店 本町一丁目 ☎(24)33550 新潟店 古町九番町 ☎025(228)5881